DICTAMEN

En la ciudad de Viedma, a los 01 días del mes de Septiembre del año 2025, en la Sede del Complejo Universitario Regional Zona Atlántica y Sur de la Universidad Nacional del Comahue, se reúne la Comisión Evaluadora designada para intervenir en el llamado a concurso para cubrir un cargo de Profesor adjunto con dedicación simple (PAD-3), suplente para la asignatura "Técnicas Avanzadas de Investigación Social" del Área Teoría y Práctica de la Investigación Política, Orientación Métodos y Técnicas de Investigación Política, correspondiente al Departamento de Estudios Políticos de la carrera de Licenciatura en Ciencia Política, aprobado por Resolución de la Decana del CURZAS Nº 679/2025. El mismo se constituye con la presencia de:

- · Por la Dirección del Departamento/Coordinación de carrera: Lic. Luciano Raggio
- · Por el Claustro de docentes: la Lic. Daniela Miranda
- · Por el Claustro de Graduados: Lic. Nuria Arletti
- · Por el Claustro de Estudiantes: Carla Aramayo

Preside la Comisión la Profesora: Daniela Miranda

Es aspirante al cargo objeto del llamado a inscripción:

1. Josefina Mahuén Gallo (DNI 39.436.150)

La Comisión evalúa a la aspirante de acuerdo a los parámetros establecidos por el REGLAMENTO DE LLAMADOS A CONCURSO PARA CARGOS INTERINOS Y SUPLENTES

Siendo las 15:00 horas del día 1 del mes de septiembre de 2025, se inicia el proceso de SUSTANCIACIÓN

Primer aspirante: Josefina Mahuén Gallo (DNI 39.436.150)

ANTECEDENTES:

Títulos:

De grado: Licenciada en Sociología (UNLP).

Estudios de posgrado: Magister en Economía Social (UNGS), Cursando el Doctorado en Ciencias Sociales (UBA).

Cursos realizados: Ha realizado veintidós (22) cursos de perfeccionamiento, relacionados con la temática de políticas subnacional en Argentina, estudios sociales de la tecnología, ciencia tecnología e inclusión social, formulación y evaluación de programas y proyectos, financiamiento de la economía social, gestión de las organizaciones de la economía social, economía de trabajo, microeconomía, redes sociales y territorios, entre otros, desde el 2009 hasta el 2023. Se destacan al menos tres (3) cursos específicos relacionados con el área de concurso.

Becas: Becaria doctoral del CONICET (2020-2026).

Formación de recursos humanos: Directora de tres (3) becarios, cuatro (4) tesis de grado, dos (2) trabajos finales de especialización y tres (3) pasantes.

Antecedentes Docentes:

Ha sido Profesora Instructora en las asignaturas "Metodología de la Investigación Social"; "Prácticas Profesionalizantes. Seminario. Construcción de la información. Observación y análisis, e Integración de Comunidades de Aprendizaje", y "Comprensión y Elaboración de Textos" en la Universidad Nacional de Quilmes (UNQ), como experiencia previa específica en el área de concurso.

Se agregan como antecedentes en la docencia los siguientes cargos: Ayudante alumna ad honorem (2008-2010) y Ayudante diplomado ad honorem (2011) (FaHCE-UNLP);

Profesora instructora y Auxiliar académico rentado en grado y posgrado de otras asignaturas de la UNQ (2012-2019);

Asistente de docencia ad honorem (2018). Ayudante de primera rentado cátedra de Sociología (2018-2021), Historia Económica y Social Argentina (2018-2019), Sociología Política (2019-2024). Profesora adjunta regular concursada a cargo en las cátedras Historia Económica y Sociopolítica Americana e Historia Económica y Social General desde (2020). (CURZAS-UNCOMA)

Investigación y extensión: Se encuentra en el programa de Incentivo a los/as docentes investigadores/as de la Secretaría de Políticas Universitarias de la Nación revistiendo Categoría V. Además, acredita la participación en once (11) proyectos institucionales en su rol de investigadora, extensionista y directora en la UNCo, UNRN y UNQ.

Libros: Es coautora de 2 capítulos de libros.

Artículos en revistas con referato: Acredita diez (10) publicaciones: cuatro (4) como autora y seis (6) como coautora.

Participación en congresos y jornadas de investigación: Ha participado en numerosos congresos y jornadas nacionales e internacionales desde 2008 a la fecha.

ENTREVISTA:

Consultada sobre la propuesta de programa la postulante afirma que a partir del recorrido que viene realizando en la carrera considera que el devenir cientista social de los y las estudiantes es complejo y es necesario hacer apoyaturas más específicas en este sentido. Intenta, al mismo tiempo, darle continuidad al programa que venía trabajando la docente titular con el objetivo de no trastocar la línea de trabajo de la cátedra.

La postulante propone "jugar" con la investigación en el *continuum* teoría y campo. Le interesa trabajar la materia como antesala del taller de tesis, propone mostrar herramientas nuevas de trabajo con los datos y plantea que esos datos tienen agencia en tanto no son objetivos, sino que se trata de una construcción. Afirma que es necesario poner en discusión el cómo operacionalizar la

investigación intentando superar el ámbito de la reflexión meramente teórica.

Pondera su experiencia como directora, co directora y jurado de trabajos de grado y becas en la institución a la hora de conocer la trastienda de la investigación y al momento de saber los parámetros evaluativos de los y las estudiantes. En este sentido aspira a realizar un acompañamiento desde su experiencia y desde la empatía teniendo como objetivo que los participantes puedan ir perfilando sus temas de investigación durante el cursado de la asignatura.

La presidenta del jurado valora la incorporación en el programa de nuevos recursos como la IA y la experiencia de la postulante como investigadora. A este respecto la concursante considera que estamos en un hiato entre la prohibición del uso de la IA en lo formal y el uso extendido en el trabajo cotidiano y afirma que pretende ejercitar su uso críticamente, tanto en sus aspectos positivos como los riesgos que suponen su utilización (por caso con el resguardo de datos). A su vez establece que es un buen momento de la carrera como para realizar esta intervención en torno a las nuevas herramientas de trabajo en la investigación.

Interrogada sobre la disponibilidad horaria afirma que el dictado de la asignatura es prioridad de manera que cuenta con el tiempo para tal tarea.

Por último, la presidenta del jurado le da el espacio para agregar algo a lo ya expuesto y la postulante sostiene la importancia de realizar espacios de reunión y coordinación con la docente del taller de tesis como manera de darle continuidad al trabajo de los y las estudiantes en la investigación.

EVALUACIÓN DEL PROGRAMA PRESENTADO:

La propuesta de programa contiene todos los elementos adecuados para el abordaje de la asignatura objeto del concurso, e incluye: Fundamentación, Contenidos Mínimos y Objetivos, un desglose de los temas en cuatro (4) unidades -que detallan los conceptos y la bibliografía específica para su abordaje-, la modalidad de trabajo, las formas de evaluación y acreditación de la asignatura. Dicho programa es pertinente con las formalidades y requisitos exigidos por la institución.

Siendo las 12:37 horas del día 2 de septiembre de 2025, tras analizar los antecedentes, realizada la entrevista y evaluada la exposición de la postulante que se ha inscripto y presentado al cargo de Profesor adjunto con dedicación simple (PAD-3), suplente para la asignatura "Técnicas Avanzadas de Investigación Social" del Área Teoría y Práctica de la Investigación Política, Orientación Métodos y Técnicas de Investigación Política, la Comisión Evaluadora establece el siguiente orden de mérito para el cargo concursado:

1. Josefina Mahuén Gallo (DNI: 39.436.150)

FUNDAMENTACIÓN:

Los antecedentes laborales presentados por la postulante son pertinentes al área de concurso. Así también la propuesta de programa, según lo antedicho, contiene todos los elementos requeridos para el abordaje de la asignatura concursada.

Se pondera que dicha propuesta establece una continuidad entre lo abordado durante la carrera en el área metodológica, la incorporación de un perfil científico que colabore en la consecución del trabajo final de graduación (Tesis) y el tratamiento de temas vinculados con el análisis de datos contemplando la incorporación crítica y responsable de Inteligencia Artificial desde la academia.

En consonancia con la documentación y el programa presentados por la postulante, durante la entrevista se ponderan los elementos clave que aporta, los que amplía en su desarrollo expositivo.

Por lo expuesto de forma precedente, el jurado considera que tiene méritos suficientes para acceder al cargo de concurso.

No siendo para más, se dan por terminadas las actuaciones, con la firma de la presente Acta por parte de los integrantes de la Comisión Evaluadora presentes.

Lic. Luciano Raggio

Lic. Daniela Miranda

Nueropaletry

Lic. Nuria Arletti

Est. Carla Aramayo